

L'INCIDENT DE MORINVILLE, ALTA.

Le *Progrès* de Morinville, Alberta, répond, dans son numéro du 10 août, aux questions que nous lui avions posées concernant l'incident arrivé dans cette paroisse catholique et canadienne-française lors des catéchismes préparatoires à la première Communion solennelle le printemps dernier. Il explique que depuis treize ans le curé de la paroisse appelait chaque printemps les enfants à l'église pour leur enseigner le catéchisme et que cette année l'inspecteur des écoles intervint et déclara que cet enseignement du catéchisme à l'église pendant les heures de classe était contraire à la loi. Le curé, après avoir consulté l'évêque, renvoya les enfants à l'école. C'était reconnaître, comme il a été déclaré, que cet enseignement était illégal. Cet incident fait toucher du doigt le caractère d'absolue neutralité de la loi scolaire et démontre que nos frères de l'Alberta sont affligés de l'instruction obligatoires.

Le *Progrès* a protesté contre cet acte de l'inspecteur et dénoncé la loi qui ostracise ainsi l'enseignement religieux et le poursuit jusque dans l'église paroissiale. Nous avons fait écho à cette protestation et, fidèle aux principes que *Les Cloches* ont toujours défendus, nous avons indiqué le remède à apporter au mal. Remède d'application difficile, avons-nous dit, mais remède nécessaire, remède catholique et seul efficace: *dénonciation de la loi et réclamation énergique appuyées par une force organisée et un mouvement d'ensemble*. Que tous les Catholiques sachent s'unir sur le large terrain de la justice, de la constitution et de l'éducation et qu'ils réclament le respect de leurs droits et la liberté de l'enseignement. Cette union en imposera aux hommes politiques et les disposera à faire droit aux revendications qu'ils sentiront appuyées par une notable partie des électeurs. Le vote est une arme puissante dans nos gouvernements démocratiques. Servons-nous en avec courage et dextérité.

BENEDICTION DE LA NOUVELLE EGLISE
DE SASKATOON, SASK.

Le dimanche, six août, S. G. Mgr A. Pascal, o. m. i., évêque de Prince-Albert, a bénî solennellement la magnifique église de Saskatoon construite par le R. P. L. Vachon, o. m. i., curé. Il a fallu tout le zèle, le prestige et la popularité du Révérend Père et sa confiance dans la générosité de ses paroissiens pour entreprendre, avec un petit nombre de Catholiques, une construction de plus de \$40 000 dans une ville naissante, mais qui a fait en peu d'années de merveilleux progrès. L'architecte est un Canadien-français, M. Fortin, qui construit actuellement les superbes édifices du nouveau Parlement de Regina.

S. G. Mgr l'Archevêque assistait au trône à la messe pontificale.